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一上来就问股市震荡，“最尖锐”总理记者会释放啥信号

难难题题很很多多，，好好在在政政策策““弹弹药药””充充足足

记者的第一个问题就提到
了中国的股市、汇市等“难题”，
这个问题也被总理称为“当头
炮”。的确，一年来，股指从五千
多点急跌到不足三千点，并伴
有多次“千股跌停”，同时，人民
币汇率的波动也成为一些人唱
衰中国经济的说辞。此外，外汇
储备下降，使得投资者纷纷担
心中国资本持续外流。这都使
得金融市场成为记者会绕不开
的话题。

面对“当头炮”，总理强调
了中国经济要避免“脱实向虚”
后，对“有关部门和地方”提出

要求“守土有责”，否则“拿你是
问”。这话的分量，不可谓不重。
对此，清华大学教授李稻葵认
为，总理特别强调要加强监管，
提升金融监管的覆盖面。这实
际上也隐含地提到，我们目前
的监管体制会改革、会提升，从
现在一行三会这种监管模式可
能要提升、整合到一个大平台
上的新的监管模式。总理还强
调，在金融监管体制改革之前，
每一个监管部门不许推卸责
任，必须要各尽其责，不能互相
推诿，这也传递了一个非常重
要的信号。另外总理也谈到，像

去年那样股市大规模波动的情
况应该能避免，政府有能力稳
定金融市场，这对投资者、对股
民而言，是一个非常好的信号。

中国人民大学重阳金融
研究院宏观部主任贾晋京分
析，面对金融市场风险，中国
已有充分准备，我国商业银行
的资本充足率和拨备覆盖率
都大大高于安全标准，具备抵
御风险的能力。“弹药”有充分
准备的情况下，要强调的当然
就是人的职责了，这就是“守
土有责”、“拿你是问”背后的
深意。
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第十二届全国人民代表大会第
四次会议圆满完成各项议程，１６日
上午在人民大会堂闭幕。

会议表决通过了关于政府工作
报告、关于国民经济和社会发展第
十三个五年规划纲要、关于2015年
国民经济和社会发展计划执行情况
与2016年国民经济和社会发展计
划、关于2015年中央和地方预算执
行情况与2016年中央和地方预算、
关于全国人民代表大会常务委员会
工作报告、关于最高人民法院工作
报告、关于最高人民检察院工作报
告的七个决议草案。

会议还表决通过了中华人民共
和国慈善法草案和关于确认全国人
民代表大会常务委员会接受黄润秋
辞去第十二届全国人民代表大会常
务委员会委员职务的请求的决定草
案。其中，慈善法将自２０１６年９月１日
起施行。

据十二届全国人大四次会议秘
书处消息，这次大会期间共收到代
表团、代表联名提出的议案462件。
其中，立法方面的议案442件，监督
方面的议案14件。收到代表建议
8609件，目前正在逐件协调落实代
表建议的承办单位和部门。

据新华社、法制晚报

金融市场持续波动引发对
中国经济下行的担忧是总理在
记者会上要面对的问题。贾晋
京分析，李总理作为当家人，坦
言当前世界经济复苏乏力，中
国经济一些长期积累的矛盾在
凸显，“去产能”有出现“下岗
潮”的风险，同时部分地方养老
金发放已出现困难，经济下行
的压力确实在持续加大。

贾晋京认为，在全球经济
“不景气”的背景下，中国的形
势很严峻，威胁很多，但是中国
的“弹药”也很充足。

瞄准经济下行的“弹药”叫

供给侧改革。确实，中国经济有
下行压力，但通过推进改革，可
以激发市场更大的活力、人民
群众更大的创造力。目前，还是
有很多抑制供给的制度。通过
供给侧改革，通过“大众创业、
万众创新”，释放改革红利，可
以为中国经济提供新的动力。

瞄准金融风险的“弹药”叫
资本充足率。确实，金融机构不
良贷款比例是在上升的，但是，

“手中有粮，心中不慌”。中国商
业 银 行 的 资 本 充 足 率 超 过
13%，高于国际标准，拨备覆盖
率达到180%以上，高于150%

的标准。企业债务率确实高，但
是中国的居民储蓄率也比较
高，具备抵御能力。

去产能，会不会造成下岗
潮？针对这个标靶，总理的“弹
药”很实在：1000亿元转岗安置
专项资金，确保去产能过程中

“不丢老饭碗、拿上新饭碗”。况
且今天的中国经济形势有巨大
的新动能，包括大众创业、万众
创新产生的新的就业机会。

总之，这一轮经济结构调
整升级，比1999年那次痛苦应
该会少一点，因为现在的条件
比那时要充足。

当记者将金融市场问题
作为“当头炮”时，克强总理
提出要瞪大眼睛，炼就一双
加强监管的“火眼金睛”。

当记者问及部分地方养
老金发放困难时，克强总理
用一个“安民告示”明确表
态，从全面长期来看，中国政
府对保证养老金发放是没有
问题的。

为什么总理面对“最尖
锐”的记者会，依然语言轻
松、神态放松呢？中国人民大
学重阳金融研究院宏观部主
任贾晋京说，一方面是因为
主管相关事务，李克强对相
关问题和情况做了深入的调
查研究，了如指掌；另一方面
也是中国的“底盘稳”、“基础
牢”。李克强在记者会上说，

“我们对中国经济长期向好
充满信心，这种信心并不是
凭空的。”中国已成为世界第
二经济大国，为推动相关改
革发展奠定了强大的经济基
础；中国市场还有很大的潜
力，“大众创业、万众创新”将
释放人民群众无穷的创造
力；在我们选择推进结构性
改革这一更为艰难但可持续
的路时，在世界经济六年来
增速最低的去年实现了7%
左右的增长目标，还有大量
的政策储备。 据央广网

今年的总理记者会，一上来就在“直击”中国经济中最“尴尬”的问题：股市震荡。接下
来的提问也“来势汹汹”：经济下行压力、养老金缺口……连总理都连称“尖锐”。相比于前
两年“开场”都碰上答案相对成熟的问题，今年的总理记者会堪称“最尖锐”，这背后透露出
什么重大信号呢？

总理记者会结束还没有半
小时，中纪委就“开工”了。1 6

日，中纪委网站先后发布消息
称，浙江省宁波市委副书记、市
长卢子跃和辽宁省人大常委会
副主任王阳涉嫌严重违纪接受
组织调查。

卢子跃被爆向落马

的斯鑫良行贿

卢子跃是名浙江本土“60
后”官员，从其家乡浙江永康开
始其官场生涯，仕途辗转于永
康、东阳、义乌、兰溪、台州、丽
水等地，直到2013年1月成为浙
江省副省长。其后，2013年5月，
卢子跃调任宁波，先后担任宁
波市委副书记、市长职务,其从
政轨迹几乎未曾离开过浙江。

在卢子跃落马前，宁波官
场持续“震荡不断”。2014年12

月，宁波市委常委、宣传部长洪
嘉祥落马；2015年1月，宁波慈
溪市副市长张定伟涉嫌严重违
纪被查。卢子跃则是继2015年2
月浙江省原组织部部长、政协
副主席斯鑫良被查后，浙江落
马的第二名副省级官员，有知
情人士爆料，其落马与斯鑫良
有关，涉嫌向斯鑫良行贿。

王阳曾与落马老虎

谷春立“搭班”

王阳出生于陕西省合阳县，
1984年起，先后在辽宁省鞍山市
委、市政府工作，开始了在鞍山
市官场长达20多年的耕耘。

2004年，王阳离开鞍山并
调任辽宁省委副秘书长（正厅
级），于2007年改任辽宁省委政
策研究室主任、省委副秘书长

（正厅级）兼省委政研室主任。

2008年，王阳先是前往抚
顺市任市长，随后于2010年重
返鞍山当市长，与时任鞍山市
委书记谷春立“搭班”。谷春立
后在2013年调任吉林副省长，
2015年落马。2012年，王阳调任
阜新市委书记，一年后，当选为
辽宁省人大常委会副主任，由
此跻身省部级干部。

巧合的是，王珉在人大会议
开幕前夕被查，卢子跃和王阳被
查的消息发布后，有声音认为，
三名官员落马在两会会期首尾，
时间安排“或有深意”。但中央党
校党史教研部主任谢春涛认为，
三人落马的时间并无任何特殊
之处，无需刻意解读。他说，十八
届中央纪委六次全会明确提出，
持续保持遏制腐败的高压态势，
对待违纪官员，“不会刻意安排
在某个时间拿下”。

据新华社、澎湃、法制晚报
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两两会会刚刚结结束束，，两两虎虎又又落落马马
宁波市长卢子跃和辽宁人大常委会副主任王阳涉严重违纪被查

卢子跃（资料片）

王阳（资料片）
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